

ECONOMÍA

España, el país con peores previsiones para el próximo lustro

Según el 'ranking' de Bloomberg, ofrece los peores indicadores de aquí a 2018

PABLO R. SUANZES / Madrid
El Gobierno español está convencido de que lo peor ha pasado ya; que tras seis años de coyuntura negativa a nivel mundial y el deterioro de prácticamente todos los indicadores, la recesión ha quedado atrás y que a partir del tercer trimestre de este mismo año empezaremos a ver tasas de crecimiento positivas, o al menos, no negativas.

El verdadero problema, como señalaron con dureza los expertos de Fedea la pasada semana, es que «dejar atrás la recesión no significa salir de la crisis». La calma de los últimos meses en los mercados, que han estabilizado la prima de riesgo en el entorno de los 300 puntos básicos, y la mejora de algunos indicadores avanzados son noticias positivas, pero el verdadero desafío ya no

es el próximo lustro. En su ranking de *Peor Perspectiva en cinco años*, España lidera con amplia ventaja sobre el resto de socios de la unión monetaria, Noruega o Suiza (ver gráfico).

La agencia ha usado para la elaboración de la clasificación cuatro variables diferentes: la estimación de crecimiento del PIB de los países desde ahora hasta 2018; la renta per cápita estimada para ese mismo año; el desempleo medio para el periodo 2014-2018 y el Coeficiente de Gini de desigualdad, con los valores de los años 2007 a 2011.

Con todos ellos se obtiene una puntuación. La de España es 14,4, justo por detrás de países rescatados como Portugal (17) y Grecia, que con 27,5 casi nos dobla. Las economías más solventes y con mejor

perspectiva de Europa quedan a años luz: Noruega (80 puntos), Luxemburgo (69,3) o Suecia (69,2).

Si se desglosa por apartados, nuestro país arroja los peores resultados en la tasa de paro. Según Bloomberg, la media esperada para el próximo lustro es un 24,7%, una cifra absolutamente inconcebible para el resto de naciones. Incluso la de Grecia, que en la actualidad es superior; se estima que mejore a mayor ritmo. El propio Ejecutivo español, en las previsiones remitidas

a Bruselas el pasado 26 de abril ya asumía que habría un 25,8% de paro al acabar la legislatura, frente al 22,8% de finales de 2011.

Más sorprendentes son quizás los datos de crecimiento del PIB para ese periodo. España ocupa la tercera peor posición, con una media del 1,33%. Muy baja, según todos los estándares, e inferior al 2% que tradicionalmente se ha estimado necesario para que nuestro país creara empleo. El Gobierno considera que tras la entrada en vigor de la reforma la-

boral, y la eliminación de algunas rigideces, se podrían crear puestos de trabajo incluso con un 1,33%, pero los expertos no lo tienen claro. Sin embargo, lo llamativo es que Italia y Alemania son las dos economías que menos crecerán en ese periodo, con estimaciones medias de un 1,14% y un 1,32% respectivamente. El Gobierno espera que el PIB nominal español, pese a todo, supere el 3% ya en 2016, pero el crecimiento del PIB sería, en el mejor de los casos, de un 1,3% ese ejercicio.

En los otros dos indicadores, España ocupa puestos medios-bajos de la tabla. En la desigualdad medida por el Coeficiente de Gini de 1 a 100—donde 1 es la perfecta igualdad de ingresos y 100 la desigualdad perfecta—, España obtiene un valor de 32. Mejor que el Reino Unido pero peor que el resto de grandes economías del Continente. Con 33.452 dólares de renta per cápita (25.500 euros en dinero de hoy) ocuparía el puesto 16 a nivel continental, detrás de todas las economías importantes.

La 'salud' de las economías europeas

Ranking de Bloomberg elaborado sobre las estimaciones de PIB, PIB per capita y desempleo.

Puntuación		Crecimiento PIB 2014-2018 (En %)	PREVISIONES		
			PIB per capita 2018 (€)	Desempleo 2014-2018 (En %)	
80,7	Noruega	2,11	86.083		3,4
69,3	Luxemburgo	1,93	89.335		6,1
69,2	Suecia	2,35	56.215		6,8
60,4	Suiza	1,89	64.781		2,9
59,9	Islandia	2,08	40.826		4,3
57,5	Rep. Checa	2,61	16.318		6,8
57,1	Austria	1,51	42.125		4,1
56,7	Eslovaquia	3,28	16.973		12,8
55,3	Finlandia	1,73	42.448		7,7
54,6	Holanda	1,68	40.558		6,0
54,6	Dinamarca	1,49	46.226		6,8
53,9	Estonia	3,47	17.587		5,4
53,4	Eslovenia	1,86	19.514		8,5
49,2	Malta	1,95	20.040		6,1
49,2	Bélgica	1,39	36.749		7,8
48,5	Irlanda	2,64	41.877		12,0
45,6	Alemania	1,32	37.215		5,6
44,4	Polonia	3,09	12.668		9,9
44,1	Latvia	4,09	15.560		10,2
43,7	Letonia	3,61	16.219		10,2
42,4	Hungría	1,52	12.532		10,5
42,1	Reino Unido	1,97	34.356		7,0
41,6	Francia	1,57	36.251		11,0
40,1	Bulgaria	3,26	7.454		8,5
37,9	Rumanía	2,81	8.972		6,6
37,6	Croacia	2,10	12.868		12,4
31,2	Italia	1,14	28.041		11,1
27,5	Grecia	2,82	19.075		21,2
17	Portugal	1,53	17.585		17,5
14,4	España	1,33	25.456		24,7

FUENTE: Bloomberg

EL MUNDO

El Gobierno espera que la EPA confirme las mejoras

Madrid
El Gobierno, con el ministro de Economía al frente, Luis de Guindos, espera «buenos» datos de la Encuesta de Población Activa (EPA) que el jueves desvelará los resultados del segundo trimestre.

Guindos ha adelantado que los datos de la EPA serán «mucho mejores» que los del primer trimestre, cuando se llegó a los 6,2 millones de parados, el 27,6%. En su opinión, esto demostrará que «la cuestión no es ya si la economía española se va a recuperar, sino cuán intensa va a ser la recuperación». Y pronostica que serán «buenos» más allá de la estacionalidad, es decir, de las contrataciones veraniegas.

La pasada semana la Organización para la Cooperación y el Desarrollo (OCDE) publicó que la tasa de paro seguirá subiendo y se situará en el 27,8% a finales de 2014, previsiones que Guindos estima que son sólo «opiniones».

En esta línea, la ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez, dice que todas las proyecciones se «van a vencer con datos reales cada día» pero adelanta que el Gobierno «todavía tiene que seguir dando la batalla» con las reformas, informa Efe.

Por su parte, el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, pone el acento en que el paro juvenil se redujo un 6% en junio, lo que refleja que las medidas adoptadas, especialmente la reforma laboral, han surtido «efecto». Sin embargo, afirma que no es para echar las campanas al vuelo porque se trata aún de cifras «que no son admisibles».

Explicaciones al Congreso

El mismo día de la EPA Guindos exhibirá en el Congreso los signos de estabilización de la economía y las claras diferencias entre la actual situación y la que se vivió el verano pasado, con una prima de riesgo que multiplicaba por dos los niveles actuales. Acudirá a petición propia a la Comisión de Economía y Competitividad para dejar claro que lo peor de la crisis ya ha pasado explicará los buenos datos de la balanza de pagos, según los cuales España rozó en mayo el equilibrio entre importaciones y exportaciones.

Podría salir a colación la petición de los bancos de que el Gobierno apruebe antes de agosto una reforma fiscal que entraría en vigor en 2014 y les allanaría el camino para contar cuanto antes con más capital. Previsiblemente, también deberá responder sobre las implicaciones para la confianza en el país del caso *Bárceñas*, ante lo cual Guindos no muestra inquietud por la percepción de los inversores internacionales, pues considera asegurada la estabilidad del Gobierno.